

Una entrevista

Hablando con el padre Pérez del Pulgar

En Bélgica estamos contentísimos, pero amigo mío, el patriotismo no razona, sentimos el tirón de nuestra España... —dice el glorioso fundador de Areneros, padre Pérez del Pulgar.

Estamos en una salita de la casa de un amigo. El padre Pérez del Pulgar viste de paisano. No obstante, a través del traje se advierte al hijo espiritual del Santo de Loyola: sus ademanes, sus palabras, sus gestos, su elegante distinción, todo.

—El martes a las nueve de la mañana he de estar en Bélgica dando clase—nos dice el ilustre doctor en Ciencias y académico.

—Pero si no tiene usted tiempo de hacer el viaje—replico.

—Saliedo esta misma tarde llegaré a Bélgica justamente una hora antes de empezar la clase.

—Como tendrá que despedirse de algunos amigos, voy a empezar ya a tomar notas. ¿Quiere decirme algo sobre su estancia en Bélgica?

—Allí trabajamos intensamente; el Estado nos da toda clase de facilidades; de los cuatro años que dura la carrera de ingeniero, nos dan tres por aprobados sin pasar por la escuela oficial. El Estado tiene un delegado que inspecciona nuestras clases siempre que quiere y presencia los exámenes de fin de curso. El cuarto año es obligatorio hacerlo en las escuelas oficiales ante un tribunal del Estado, que es quien expide el título.

—Y por qué eligieron Bélgica? ¿En otros países les daban tantas facilidades?

—Antes de decidirnos por Bélgica, visité Francia y Alemania a donde hemos podido ir con iguales condiciones, pero la vida es más cara y el idioma más difícil.

—Es curioso ver que su patria, al fin católica, les expulsa, y otros pueblos laicos y protestantes les tienden los brazos...

—Ya ve usted lo que son las cosas. En España pagábamos al Estado muchos miles de duros de contribución anual; en Bélgica no pagamos ni un céntimo. Y es que allí la enseñanza no paga contribución, como no la paga en Francia, ni en Alemania, ni en Inglaterra, ni en ninguna nación europea. Solo en España—verdanza de decirlo—existe ese tributo como baldón de ignominia.

—¿Qué dificultades de orden pedagógico encontraban ustedes en el I. C. A. I.?

—Nosotros quisimos hacer una institución obrera, no solo de enseñanza, sino social. Llegaron hasta 4.000 los alumnos obreros. Creamos unas clases elemental y media de mecánica y electricidad. Las dificultades empezaron a sentirse en la obra sindical debido a que los obreros,

cuando ya están en cierta edad, tienen un defecto de formación completa. Ello es debido a que en España se atiende a su formación hasta los diez años, y luego se les abandonan... Ahí está el clavo de muchos males. Hasta los diez años en las escuelas católicas; desde esa edad, al taller, a vivir en un ambiente totalmente materialista. Las asociaciones profesionales católicas, no tienen cohesión, por lo que resulta que a los veinticinco años ya los hemos perdido. Se ha querido calcar la Casa del Pueblo olvidando que ésta tiene ya cincuenta años de experiencia y que no se puede contar con la fuerza coactiva con que ella cuenta.

—Y los patronos que no han ayudado tampoco...

—Tiene usted razón; no se han preocupado para nada de este asunto. En Francia y otros países los patronos han creado las escuelas profesionales en las mismas fábricas. Y en España, si queremos reconquistar al obrero, no hemos de conformarnos con crear escuelas católicas; debemos aspirar a crear la enseñanza profesional, a unificar la que ya tenemos...

—¿Qué adelantamos con tener en Madrid muchas escuelas primarias católicas si el 80 por 100 de los obreros de la Casa del Pueblo proceden de ellas?

—Ustedes contaban con dos enemigos encarnizados, el profesionalismo y el socialismo...

—¿Claro, como que les habíamos dado la batalla.

—Y eso que el primer beneficiado era el obrero mismo.

—Que es lo que el socialismo no quiere. El marxismo lo que desea es que al obrero se le cierre todos los caminos, a fin de poderle recoger él en tal estado de desesperación que pueda lanzar indistintamente a la huelga o a la revolución.

—¿Cuál es el régimen de enseñanza ideal para ustedes?

—La reglamentación internacional que se adoptó en el Congreso sobre la enseñanza técnica celebrado en Barcelona el 19 de mayo de 1934. Y que ese sistema se amplie a todas las demás ramas. Y al mando entero. El Estado puede dar las normas de enseñanza, puede inspeccionarla, debe regularla. El Estado no debe hacer más; tener la universidad como una dependencia más del Ministerio de Instrucción pública es completamente absurdo.

—¿Tienen ustedes esperanzas de volver a España?

—El sabio jesuita queda sorprendido por la pregunta; después de una pausa replica en tono burlón:

—La esperanza no se pierde nunca; y muchas veces... por la esperanza se vive.

CECILIO GARCIRUBIO

Semana pro Seminario

Lista de inscripción.
Socios bienhechores
Cuota de 100 pesetas:
Colegio de Santa María, Toledo.

Socios protectores
Cuota de 50 pesetas:
Excelentísima señora condesa de Serramagna, Madrid.

Socios de honor
Cuota de 25 pesetas:
Don Angel Mendivil, Toledo.
Doña Consuelo Pacheco, Toledo.

Excelentísimo señor obispo de León.
Don Ramón Balcells y Mazo, Barcelona.

Socios de número A
Cuota de 10 pesetas:
Don Antonio Ballesteros, Esquivias.
Don Angel Martín Vidales, Mora.

Doña Carmen Lobato, Torre de Esteban Hambrán.
Doña Dolores Riarde Serena, ídem.

Doña Estrella Pérez, Toledo.
Don Edoardo de Dueñas, ídem.

Don Felipe García Álvarez, León.
Don Francisco de B. San Román, Toledo.

Hijas de la Caridad, hospital y escuelas, Puente del Arzobispo (Toledo).
Sor Isabel Martínez, superiora del Hospital, ídem.

Don Justo Santamaría González, Esquivias.
Don José López Cañada, Tudela.

Don José Beteban Infantes, ídem.
Don Mariano Martínez Sánchez, Mérida.

Doña María Bravo Urriagac, Esquivias.
Doña Magdalena Bellón, ídem.
Don Sindimio Hernández-Pérez, Borja.

Don Santiago Vitoria García, Tarazona.
Don Tomás Sánchez Biedma, Mazarambrós.

Socios de número B
Cuota de 5 pesetas:
Don Angel del Barrio Martínez, Toledo.

Don Andrés Salgado, Orgaz.
Don Antonio Gutiérrez Hernández, Escalónilla.
Doña Aeronción B. Quintana, Guadalajara.

Don Aurelio Pérez Valverde, Villaseca de la Sagra.
Doña Angela Sánchez Moreno, Toledo.

Don Alfonso González Alonso, Argés.
Una persona piadosa, Toledo.
Acólitos de la parroquia de Carpio de Tajo.

Doña Adelaida Jiménez de Cisneros, Toledo.
Don Antonio Cuevas, ídem.
Doña Adela Rodríguez Bottonio, ídem.

Apostolado de la Oración, Soaneza.
Asociación de Hijas de María, ídem.
Doña Angeles Martín de la Torre, ídem.

Don Bonifacio Perezagua, Yuncillos.
Don Benito Martín Robledo, Toledo.

Don César Augusto Gómez, Toledo.
Colegio de Religiosas Terciarias, ídem.
Doña Carmen Pérez y González de Lara, ídem.

Doña Concha Labandera, ídem.
Doña Carmen Labandera, ídem.
Doña Crisanta Muñoz Palacios, Molinicos.

Doña Catalina Agudo Serrano, Quero.
Don Cayo Ruiz Agudo, ídem.
Doña Carmen Jiménez de Cisneros, Toledo.

Don Cecilio Martín, Toledo.
Doña Catalina Fernández Orlega, Mérida.
Doña Carmen Muñoz de Morales, Toledo.

Doña Doogracias Ferrero, Orgaz.
Doña Dolores del Molino, ídem.

Doctor Barnés

Médico por oposición de la Casa de Maternidad
Consulta de doce a una y de tres a cinco
Callejón de Menores, 1
AVISOS: HOTEL DEL LINO

Impresiones del conflicto italo-etíope

El discurso del ministro inglés sir Samuel Hoare.
Próximas operaciones

Ya son 24 los países que han acordado aplicar a Italia la primera de las sanciones, es decir, la prohibición de vender armas a este país. Pero la actualidad no estaba en su Cúmbra, donde los Comités y Subcomités discuten, sino en Londres, en el debate sobre política exterior que se iniciará con un discurso de sir Samuel Hoare. Poco ha dicho que se se concuerda ya. Ha repetido que las sanciones han de ser colectivas y que Inglaterra sólo busca la paz y no los intereses del Imperio o la caída del fascismo. Parece que la respuesta francesa no es tan satisfactoria como se decía, y no porque Francia niegue su apoyo en el caso actual, sino porque las condiciones para estos sucesos, se ha visto claramente que el Gobierno cuenta con todo el país en lo que se refiere a las sanciones económicas.

El discurso ha producido mala impresión porque mantiene el problema de resolverse dentro de la Sociedad de las Naciones, aunque en otros aspectos parciales y digno de atención las palabras del ministro inglés contribuyen a aplacar recelos; por ejemplo, sus negativas en lo que se refiere a las sanciones militares.

Del frente de operaciones, nada. De Adis Abeba, un vuelo del Negus para inspeccionar la columna del ministro de la Guerra en marcha hacia Dessie. Y de otras partes insisten en el anuncio de próximas operaciones.

La sastrería JENARO

Zocodover, 7, pñal. le ofrece los artículos más modernos para la próxima temporada.

Si tiene necesidad de traje o abrigo, visite la sastrería JENARO y comprobará que es la más surtida.

Vístase en Casa JENARO.
Lo más nuevo en trajes y abrigos
Esmerada confección.

La Misión religiosa será tema especial en el próximo Congreso americanista

Con este título anuncia el «Correo de Andalucía», de Sevilla, correspondiente al sábado día 19 pasado, el resultado de la intervención del señor deán de la Catedral Primada en el Congreso Internacional Americanista celebrado en Sevilla, bajo la presidencia del doctor Marañón, y al cual han acudido representantes de 23 naciones de Europa y América.

Hay dice el «Correo»: «Hoy celebrará el Congreso Americanista sesión plenaria y se tomarán importantes acuerdos. La conclusión propuesta por el deán de Toledo, señor Polo Benito, va a ser reafirmada, según nuestras noticias, por los congresistas. Se refiere a reconocer como labor primordial de la colonización las misiones de los religiosos.

Además, se acordará que sea tema especial este de las misiones en el próximo Congreso, que hoy quedará fijado donde habrá de celebrarse.

En un día tan señalado para los católicos como es este de las Misiones, es grato registrar que un Congreso del alcance de este proclame la labor primordial de los misioneros evangélicos.

La interesante propuesta contenida en la conclusión hecha por el señor Polo Benito después de la conferencia pronunciada en una de las sesiones plenarias acerca del tema «El espíritu misional en la colonización de América».

Juventud Masculina de Acción Católica

Junta general
El pasado lunes, día 21, se celebró en nuestro domicilio social, Los Bécquer, 13, junta general ordinaria.

Asistieron gran número de socios. En el orden del día figuraba la elección de cuatro cargos vacantes; siendo elegidos por gran mayoría de votos, los socios:

Don Víctor M. Estéfani, como vicepresidente; don Luis Arroyo Las Heras, como vicesecretario; don Alfredo del Campo, como tesorero, y don Mariano Quijada, como vocal de Piedad.

«Inquietudes», periódico mensual del Centro, que ha tenido en su primer número un gran éxito, habiéndose agotado la tirada.

La Sección Oratoria.—Celebra sus Círculos de Estudios todos los jueves y cuenta con más de 40 socios.

Las Sociedades Parroquiales que empezaron a funcionar el domingo 13 y tienen reuniones dominicales, asistiendo a cada parroquia un número medio de 15 socios.

«Aspirantado», que cuenta ya con unos 60 aspirantes.

«Rondallas», a la que pertenecen unos 20 asociados y que ya ha tenido los atenciones públicas.

«Cuadro Artístico», que pronto empezará sus ensayos con 20 inscripciones.

Fiestas de nuestro Patrón San Francisco Javier, que esperan un gran éxito y cuyos proyectos están avanzando en las próximas de «Inquietudes».

Se pasó después a los ruegos y plegarias, restando entre los jóvenes gran entusiasmo.

El presidente de cuenta del fallecimiento del socio Felipe Jiménez Palomino. Se acuerda conste en acta el sentimiento general de la Junta; y termina esta reunión con unos pocos por el eterno descanso de su alma.

Misa de Requiem

En la Sección parroquial de Santos Justo y Pastor, adonde pertenece el socio fallecido, se ha celebrado hoy, a las ocho y cuarto, una misa en sufragio del alma del socio Pío de Jiménez. Han asistido bastantes asociados. Descansen en paz.

B. P. J.

Las cartas que el señor Lerroux leyó ayer en el Parlamento

MADRID.—La sesión de ayer en las Cortes estuvo dedicada al debate planteado con motivo de la denuncia enviada al jefe del Estado contra personas que ejercen funciones públicas, acordándose, a propuesta del Gobierno, manifestada por el señor Gil Robles, el nombramiento de una Comisión investigadora que deberá actuar rápidamente.

Se ha pedido al fiscal el expediente, que hoy llevará a la Cámara el ministro de Justicia.

El señor Lerroux facilitó a los periodistas para su publicación, copiadas, las cartas que había leído durante su discurso en el Parlamento.

Dice así:

«La Haya (Holanda). Luego un nombre de una calle que no se lee y el número 24. La fecha, junio 30 de 1935. Madrid.

Muy señor mío y paisano: Me permito escribirle estas letras para conseguir su dirección en España, pues le interesaré muchísimo. Se trata de las gestiones hechas por el actual Gobierno respecto a la concesión que me dió para el juego en San Sebastián y Mallorca. El asunto es de suma importancia, sobre todo para Azafra, y por lo mismo quisiera ponerme de acuerdo con usted. Súplícale me mande su dirección y le comunicaré todo, muy interesante. Así es que no dejó de enviarme su dirección por voche de correo. Suyo afectísimo seguro servidor, Daniel Strauss.»

Esta es copia fotográfica de la carta.

También leyó otra carta el señor Lerroux, original, que dice:

«San Sebastián, 15 de julio de 1935.—Señor don Daniel Strauss, con algún retraso recibo aquí su carta del día 7. La otra a que se refiere usted, la dirigida a las oficinas de un periódico, nunca me ha llegado. Mucho interés me propone, y nosotros lo agradeceríamos desde luego, a condición de quedar a nuestro arbitrio la elección del momento en que sea oportuno hacer uso de la información.

Si está usted de acuerdo con esto, fijaremos en seguida los detalles de la entrevista de que me habla.

Va dirigida una a don Martín Luis Guzmán, y la otra firmada por éste.

Asamblea Nacional de Entidades de Auto-transporte, en Zaragoza

El día 27 de octubre se celebrará en la ciudad de Zaragoza, a las diez de la mañana, en el local del Centro Mercantil, Industrial y Agrícola (Coso, 28), la Asamblea Nacional de Auto-transporte.

En dicha Asamblea, el transporte legalmente representado, acordará lo que estime más conveniente en defensa de sus legítimos intereses, señalando las normas a seguir por todos en lo sucesivo.

Las Asociaciones de Auto-transporte, en todas sus modalidades, deben asistir porque a ellos les obligan los importantes intereses que les están encomendados.

Los Transportistas en general, han de acudir para apoyar con su presencia a los delegados de las Asociaciones, concordiando con la mayor cantidad de vehículos para demostrar su importancia.

Los Comerciantes e Industriales del Automóvil, al acudir a la Asamblea apoyando nuestras peticiones, defienden sus propios intereses, ya que estos dependen primordialmente de la subsistencia del auto-transporte.

Las Cámaras de Comercio, Industria, Agricultura y Entidades Gremiales en general, no pueden abandonar al auto-transporte en estos momentos, tanto porque bien conocen lo que el mismo representa en el desarrollo de sus actividades, como porque las nuevas disposiciones no sólo afectan a los industriales del transporte, sino también a todo poseedor de vehículos de motor aunque los utilice para el arrastre de sus productos.

Esto es, no debe limitarse la asistencia a la Asamblea a los delegados oficiales de las Asociaciones de Auto-transporte, sino que deben concurrir todos los interesados en el éxito de la misma.

Por el Comité Nacional de Entidades de Auto-transporte: Víctor Vázquez, José Mansueto, Eustaquio Castañares, Nicolás Alcalá Espinosa y Julio Tomás de Rementúa.

CONFIAMOS QUE EL DIA VEINTISIETE TODOS ESTARAN EN ZARAGOZA.

En la Cámara de Comercio e Industria, se facilita tarjeta de asambleista gratuita, para todos los electores de esta demarcación del Ramo de Transportes, que quieran asistir a la citada Asamblea Nacional.

En la Cámara de Comercio e Industria, se facilita tarjeta de asambleista gratuita, para todos los electores de esta demarcación del Ramo de Transportes, que quieran asistir a la citada Asamblea Nacional.

En la Cámara de Comercio e Industria, se facilita tarjeta de asambleista gratuita, para todos los electores de esta demarcación del Ramo de Transportes, que quieran asistir a la citada Asamblea Nacional.

En la Cámara de Comercio e Industria, se facilita tarjeta de asambleista gratuita, para todos los electores de esta demarcación del Ramo de Transportes, que quieran asistir a la citada Asamblea Nacional.

En la Cámara de Comercio e Industria, se facilita tarjeta de asambleista gratuita, para todos los electores de esta demarcación del Ramo de Transportes, que quieran asistir a la citada Asamblea Nacional.

Bendición de la bandera de la Juventud Católica de Alcaudete de la Jara

Colocándose con las bodas de oro del Apostolado de la Oración en el pueblo de Alcaudete de la Jara, ha celebrado ayer domingo el reciente Centro de Juventud Católica los actos de bendición de su bandera e imponer las insignias a los socios.

La Junta de Unión Diocesana estuvo representada por su presidente, don Antonio Rivera; el vicepresidente, don Manuel Martín Mazuecos, y el vocal de Aspirantado, don Adolfo Lodo Duñó-Cortés, que acompañaron al provisor de la Diócesis, don Agustín Rodríguez, que asistió en nombre de nuestro prelado, imposibilitado para ello.

En días anteriores se habían celebrado sendas tardes de Ejercicios Espirituales y un triduo preparatorio.

Ocurrió en la misa de comunión el muy ilustre señor don Agustín Rodríguez, comunicando varios centenares de flejes. Al final se procedió a la imposición de insignias a los nuevos jóvenes católicos.

A las diez y media se celebró misa cantada, predicando el señor provisor de la Diócesis, y

al terminar, los jóvenes, en lugar preferente, asistieron a la bendición de su bandera, de la que fue madrina la señorita Ana María de Garnica.

Los directivos de Unión Diocesana celebraron una reunión con un grupo de jóvenes de la localidad, de la que éstos salieron animadísimo, tratándose, además, del grandioso acto comarcal que las Juventudes de Acción Católica celebrarán en el pueblo el próximo diciembre.

Por la tarde salió la procesión de los Sagrados Corazones, en la que formó la mayor parte del pueblo y la Juventud Católica, con su bandera, acompañada por representaciones de Unión Diocesana de Talavera de la Reina y Puente del Arzobispo.

Después de un cambio de impresiones con los jóvenes de este último Centro, y de la velada teatral a cargo del cuadro artístico del nuevo Centro, el vocal de aspirantado de Unión Diocesana hizo una visita oficial al Centro de Talavera de la Reina, comprobando, una vez más, su magnífico funcionamiento.

El resultado del viaje de los directivos diocesanos, al cual se ha unido intensa propaganda para los pueblos que aún no tienen constituido Centro, no ha podido ser más halagüeño.

EL CASTELLANO—Teléfono 12

Dr. Mora y Comas

De la Inclusa de Madrid.—Jefe de los Servicios Provinciales de Puericultura, por oposición. Médico de la «Gota de Leche».

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Hombre de Palo, 25, 2.ª y Cuesta de la Sal, 3.—TOLEDO—Teléfono 14
Consulta diaria de once a una de la mañana, y de tres a seis de la tarde, previo número.

Desde el martes 22 del presente, comenzará a pasar consulta de Riñón y Vías Urinarias

Dr. H. OSUNA

del Hospital de la Princesa de Madrid, en la Plaza de San Nicolás, 1, bajo. Teléfono 194
Previo número (Clínica del doctor Zamora)

LOS PADRES DE FAMILIA

UN RASGO

Representantes de ambas Castillas y León, reunidos en la ciudad de Avila, cuna de la Doctrina de la Iglesia Santa Teresa de Jesús, dieron comienzo con su Asamblea regional de Padres de Familia católicos, a la gran propaganda que por iniciativa de la Confederación se acordó llevar a cabo este invierno.

El espíritu de que iban animados los 23 representantes de las indicadas provincias, no pudo ser más elevado, y al lado del acuerdo de la propaganda intensiva se tomó el de, por todos los medios, elevar el nivel cultural-religioso del padre de familia, que tan debilitadamente siente la religión, porque muy débiles son los conocimientos que de ella posee.

No hay que darle vueltas; si nosotros intentamos una cruzada, fuerte y maciza, en la que queramos que nos sigan los católicos, es necesario que éstos sepan a qué van, y esto sólo se hace con la fe que da el conocimiento de las creencias que se profesan.

Es por ello conveniente formarse, tener un conocimiento exacto de aquello que hemos de defender, lo que no se consigue en cafés, casinos y tertulias, pero sí se obtiene en los círculos de estudios hechos en los locales de las asociaciones, en los que se hagan en las parroquias, con el párroco por instructor, y acudiendo a las conferencias que sobre religión superior nos dan sacerdotes a ello especialmente dedicados, etc.

Con el bagaje así adquirido no hay que dudar ni un momento que el desprendimiento económico será mayor, y por lo tanto las obras que en él se sostengan tendrán un florecimiento que correrá parejas con sus aportaciones, y estarán, por lo tanto, en razón directa del bagaje de que hablamos antes, porque no hay que darle vueltas: sin fe no se da lo suficiente para obras que, como ésta, tiene la obtención de sus resultados a plazo descon-

cido y en lugar que sólo por la fe se sabe existe.

Es este conocimiento exacto de nuestra religión el que enará por tierra esa «libertad de conciencia» que sólo sirve para hacer con las cosas de la Iglesia los desastres que vemos continuamente, el que deshará el «matrimonio civil» moda sostenida por el ateísmo para establecer concubinatos cuantos quisiera, ya que el «divorcio» es el «corolario» de todo «matrimonio» que no está sellado por el «sacramento grande»; así como también para sostener el matrimonio y la familia cristiana, dos grandes elementos de mantenimiento de una sociedad civil que quiere vivir en concordancia con las doctrinas de que Cristo nos dio ejemplo en su hogar de Nazaret.

Esto es lo que se sustenta por hombres serios en Avila y bajo la presidencia del señor obispo de la Diócesis, esto es lo que preparaban unos hombres que lo eran tanto más cuanto mayor era su caridad y que no se avergonzaban de preguntar a los cuatro vientos que precisamente el verso objeto de mofa por aquellos que no creen o no quieren creer en un Dios justiciero, es el mayor timbre de gloria que un descargo de sus culpas pudieran presentar los que un día, ya cerrados sus ojos para toda una eternidad, dieron fin, con la estúpida mueca de la muerte, a todas aquellas vanidades que por ser hijas del qué dirán sólo sirven para que nos ríamos de la enseñanza del Catecismo hombres que, por ignorarlo todo, hasta ignoran el medio de salvarse: el conocimiento y la piedad que infunde la enseñanza de la religión, motor de todas las obras buenas.

JOSE RIVERA LEMA
Presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia

«EL CASTELLANO»
TELEFONO 12

Suscribase, lea y propague la Revista

HOGAR

PUBLICACION QUINCENAL DE LA CONFEDERACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA

Redacción y Administración:
Claudio Coello, 32 - MADRID

Suscripción popular permanente para la creación y sostenimiento de escuelas libres

	Pesetas.
Señor cura párroco de San Justo (mensual)...	3,00
Dña Carmen Ramírez de Rivera (mensual)...	3,00
Dña Emilia González Orde (mensual)...	10,00
Señora viuda de don Gregorio López (mensual)...	2,50
Dña Bunito López de las Hazas (mensual)...	5,00
Dña Hildefonso Cano (mensual)...	2,50
Dña Pedro Santiago, párroco de Santa Leocadia (mensual)...	3,00
Dña Félix G. Cano (mensual)...	2,00
Dña Martín Velasco (mensual)...	5,00
Dña Julia Rojas (mensual)...	3,00
En memoria de doña Laura Gálvez de Boned (mensual)...	4,00
Dña Para Martí de Gaiñe (mensual)...	2,00
Una persona caritativa que oculta su nombre (mensual)...	20,00
Dña Gregorio Lozano (eventual)...	35,00

Se hacen inscripciones en nuestras oficinas, Juan Labrador, núm. 6, y en el domicilio particular de don José Rivera plaza de Santa Isabel, núm. 2.

«EL CASTELLANO»
TELEFONO 12

«Sadel», y los padres de familia

Invadiendo España, la España auténtica, no la de los apetitos desordenados, un puñado de hombres han tomado sobre sí la tarea de ir estableciendo colegios de enseñanza católica por todos los puntos de la nación.

Y ese puñado de titanes han logrado al cabo de tres años ir interesando la conciencia de otros hombres, que necesitados, para sus hijos, de colegios en que adquirir no sólo las enseñanzas que ha de darle los medios de vida para el mañana, si que también donde vayan aprendiendo a hacerse hombres íntegros, nacidos en la doctrina que nos predicó Cristo, han respondido inmediatamente al llamamiento que se les hacía aportando aquellos medios de que necesita todo establecimiento de enseñanza: la aportación del capital.

Y así hoy se cuentan por miles los que ya dueños de una acción, ya en poder de varias, han formado el capital necesario para que aquellas poblaciones en donde es necesario se establezca un colegio de la «Sadel».

Y esto ha ocurrido en Toledo, este Toledo que por no tener sus sentimientos cristianos en las múltiples manifestaciones de religiosidad a que es llamado siempre contrasta en la forma que ahora le hace ante el anuncio de apertura del colegio que la «Sadel» establece desde el día 2 de noviembre en el edificio en que hasta ahora ha estado el Pedagógico, y lo hace dando medios

económicos por intermedio de acciones que, valoradas en la cantidad de cincuenta pesetas, son el vehículo para que todo el que esté interesado en la educación e instrucción del niño, así como la del joven, de segunda enseñanza, no deje de acudir en ayuda de lo que tantos beneficios ha de causar.

Nosotros rogamos y recomendamos a todos los padres de familia católicos, que con su obol den calor a obra tan necesaria y conveniente y que, con las ya existentes en la localidad, han de dar frutos, que una vez en sazón, serán el exponente de la religiosidad y cultura de un pueblo que ha sabido, porque también ha querido «saber», elevarse al rango que le corresponde por su espíritu netamente católico.

J. R.

Catarros nasales, gripe, dolor de cabeza

DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL

Inhalador «MIÑÓN»

Pesetas 4,15; venta farmacias: Arenal, 2 y 16; doctor Plaza, Magdalenana, 33, y doctor Caldeiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

El cine es, casi siempre, mal educador

La Sociedad de Autores y Editores de Roma ha publicado un interesante libro de estadística relativo a espectáculos públicos italianos.

El presidente de la Sociedad, Dino Alfieri, prologuista del citado volumen, hace discretos comentarios sobre su contenido. Barajando cifras y datos para llegar a ciertas conclusiones, que pueden servir de elección a la experiencia.

Abarcan las cifras el decenio de 1924 a 1934; el más rico en sorpresas e inquietudes de la historia de Italia, por la enorme transformación que durante él sufrió este país en todos los órdenes de la vida.

A la cabeza de los espectáculos, económicamente considerados, figura el cinematógrafo, que es el que mayor cantidad de ingresos ha conseguido obtener.

LA GRAN BRETAÑA

Muebles de lujo y económicos - Camés doradas y de hierro
Plaza de Santa Ana, 1

Agotado el viejo teatro burgués ochocentista, surgieron las innovaciones llamadas de vanguardia, que no lograron interesar al público. Fue desfilando este de manera lenta al principio, pero constante, hacia el cine, hasta que en 1926 se inicia ya la decadencia acelerada del espectáculo teatral y el alza descomunal y sorprendente del espectáculo cinematográfico.

En 1927 absorbe el cinematógrafo dos tercios del total ingresos obtenido por los espectáculos italianos. Y en 1931, llega aquí a los trescientos noventa millones de liras, mientras el teatro apenas recauda ochenta y cinco.

¿Cuál es la razón que explica el rápido y desconcertante éxito del cine, jamás igualado por espectáculo alguno?

La respuesta que da Alfieri es profundamente psicológica. Al cine acude el público porque ve reflejados en él sus propios deseos e inquietudes. Logra aislarse entre la multitud para saborear sus sueños de fortuna, de felicidad, de fácil elevación. El film le proporciona un vicio romántico que necesita después de la febril actividad del profesional trabajo cotidiano.

La pantalla muestra mundos fantásticos, lugares remotos e ignorados, trasladada en instantes del uno al otro polo y halaga la imaginación llevándola de vicarioro al otro mundo, mostrando el más bello y consolador desahogo para todas las angustias y contrariedades de la existencia.

El cine es, pues, el velo que cubre y oscurece el fascículo, la monotonía de la vida ordinaria, haciendo creer a las masas en mundos paradisíacos.

Por eso es, casi siempre, el film, un mal educador. Salvo excepciones, contribuye a la corrupción del gusto, juega cruelmente con el sensible corazón del vulgo, al cual sugiere y le envía a casa convencido de la facilidad y frecuencia con que ocurren los mayores despropósitos.

En efecto: de creer al cine, el humilde aprendiz de artista puede convertirse, inesperadamente, en príncipe consorte; la vendedora de

flores resulta, a pocos lances, millonaria; y, lo que es más doloroso, la belleza descaída y las artes y audacias inconfesables, hábilmente manejadas, proporcionan, de seguro, el bienestar económico y hasta la consideración social.

Ha desobviado la técnica de la industria del sentimiento, y el público queda prisionero de sus redes. Ha acertado, además, a crear héroes y heroínas; ídolos populares cuya indumentaria y costumbres, casi siempre pernillosas, se celebran e imitan universalmente.

El cinematógrafo ha contribuido en gran parte a trazar a la vergonzosa situación moral, al rebajamiento de augustas costumbres, que en la actualidad padecemos.

Se ha olvidado que al cine, lo mismo que al teatro, le corresponde el proverbial deber de educar al público; deteniéndose. Nos hiciese que se concurre a distraerle, al menos que le divierta corrompiéndolo.

Por fortuna, el ansia de regeneración de las producciones cinematográficas, que tan brava ha surgido en sanas conciencias, sigue en profesión ascendente.

Hoy es ya de que el cine deje de ser un mal educador, para convertirse, mediante una buena dirección, en todo lo contrario.

FILMOR

Versalles

Las mejores medias, guantes, bolsos

Príncipe, 9
Alcalá, 9
MADRID

¿Quiere vender sus productos y específicos? ¡Anúncielos estrepitosamente y no repare en gastos!



Vd. que quiere tanto a su hijo

Bravísimo desde su más tierna edad la felicidad de ser fuerte y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esas diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se crea débil, siendo su organismo terreno abonado para todas las enfermedades. Emplee en todos estos casos el



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

CLINICA DENTAL GOZALVO

Calle Nueva, núms. 4 y 6 (hoy Giner de los Rios, casa del Banco Central)

Consulta de enfermedades de boca y dientes - Extracciones sin dolor - Coronas de oro
Empastes - Puentes de oro y porcelana, etc. - Dentaduras de todas clases, con o sin palada

Días de consulta: MARTES, JUEVES y SABADOS, de diez a dos y de tres a siete
MIÉRCOLES y VIERNES, de once a dos y de tres a cinco.

TELEFONO 137

Retenga en la memoria...
el nombre de este famoso reconstituyente que, en más de medio siglo de existencia, ha salvado la vida a millones de agotados por lo

ANEMIA

El Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD** devuelve en seguida el apetito y restaura los fuerzas rápidamente. Está aprobado por la Academia de Medicina

AXANTE SALUD
en grageas para niños y niñas, en comprimidos para adultos.

Es inalterable y puede tomarse en todo tiempo. Pídase en frasco de origen, pues no se vende a granel.

FILMOR

Servicio cinematográfico de la Confederación de Padres de Familia

Con objeto de facilitar la consulta, la letra mayúscula colocada a la derecha de cada ficha, sintetiza el juicio con arreglo al siguiente criterio:

- B. Buena; para todos.
- D. Con defectos más o menos graves que pueden corregirse; pasable.
- F. Sólo para personas formadas.
- P. Peligrosa incluso para personas formadas.
- M. Perniciosa para todos.

(Continuación.)

deja de sustituir año y se marcha a Viena satisfecho.

No es menor el contento de la reina al notar la transformación operada en su augusto esposo.

Tiene la juventud el buen humor y la simpatía de otro tiempo. Y la reina enamorada, sueña con

reanudar aquella época feliz que ahora. El punto de arranque es arriesgado. Pero no tiene derivaciones escabrosas. Se sortean con habilidad las situaciones de peligro moral y la cinta se desarrolla con destreza, sin traspasar los límites del decoro.

Si alguna falta tiene es tan leve que puede disimularse.

El asalto al hipódromo

Estreno, en Buenos Aires, 24-junio 935.

Las trampas y fallería a que a veces se apela en los hipódromos por individuos desaprensivos, para dar el triunfo al caballo que legalmente no le obtendría, no es asunto nuevo en el cine.

Una vez más se ha llevado a la pantalla, con el final de rigor: los malos ven deshechas sus maquinaciones y la justicia triunfa de la iniquidad.

El mérito de esta cinta no está

en su interés, que es escaso, sino en la acertada interpretación de los encargados del papel de protagonistas, que no por carecer de alma racional en esta ocasión se les ha de escatimar el aplauso.

Sea un caballo y un perro de extraordinaria inteligencia, que actúan con «esci d'apaloso decoro». En ella aventajan a aquellos actores que acostumbran a empañar su labor con prociocidades innecesarias.

El difunto Critopher Rohan

Interpretes: Lionel Batrimore y Mario Dresler.
Estreno: Madrid (Palacio de la Música), 24-9-934.

Distribuidor: Metro Goldwin Mayer.

Los cuadros que dejó Rohan, anónimo pintor en vida, han adquirido celebridad póstuma. La busca de sus obras por los charneros de la fama, que se ostentaban en la familia, que poseía todos sus lienzos, los arrojó al fuego como trastos inútiles. Al conocer, tardíamente, que valeo una fortuna, lamenta la ligereza cometida.

Pero los cuadros existen. Los salvó de la destrucción la piadosa mano de la sirvienta de la casa,

que tuvo con el pintor amores que todo el mundo ignora.

Cuando sus amos, alborozados de la noticia se disponen a venderlos a elevado precio, surge de improviso un documento tan desconocido como el idilio de la criada: el acta de matrimonio de ésta con el pintor.

Los cuadros son, legalmente, de la humilde mujer; quien prefiere conservarlos en recuerdo del que amó, despreciando la riqueza que puede proporcionarle su venta.

Atrevimientos y ligerezas en el desarrollo de la cinta empañan su moralidad.

Se ha robado un hombre

Interpretes: Henri Gaat y Lily Damite.
Estreno: Madrid (Palacio de la Música), 17-9-934.

Distribuidor: Fox.
Película de escasa novedad aunque desarrollada hábilmente.

Hay en ella manoseada banda de «los malos», que esta vez son especuladores de bolsa. La muchacha que sirve de cebo para hacer caer en una encerrona al individuo que puede hacer fracasar cierta operación financiera.

Y el amor, que como en todas las producciones de este género,

brota con oportunidad para impedir el triunfo de los perversos planes.

La dama del boulevard

Interprete: Anna Sten.
Estreno: Madrid, Avenida, 24-9-934.

La novela de Emilio Zola. «Naná», es el asunto que ha servido de base para esta película, en la que sea volcado, con creces, todo el impudor y el vergonzoso realismo de la obra del escritor francés.

La realización está a tono con el ambiente en cuanto a la desahonestidad repugnante.

Cedo gabinete

Interpretes: Magda Schneider.
Estreno: Madrid (Capitol), 17-9-934.

Graciosa y fina comedia musical que entretiene honestamente.

Los jóvenes ingleses tratan de colocamiento en Viena con una muchacha, en la que descubren

entusiasmos, especial aptitud para la escena.

Con el auxilio de los dos admiradores, el triunfo no se hace esperar. El porvenir que aguarda a la nueva artista es brillante. Y aquellos dejan expedido el camino de la gloria, separándose de su protegida, sacrificando el amor que ambos sienten pur ella.

La isla del misterio

Director: Luis King.
Interpretes: Nigel Bruce, Hector Angel y Victor Jory.
Estreno: Madrid (Avenida), 17-9-934.

Versión: Inglesa.
Película de aventuras, sin gran originalidad, pero de interés creciente por el misterio y la angustiosa emoción en que va envuelta la trama.

En la isla inglesa de Trinidad, se halla perfectamente organizada una banda de contrabandistas que es objeto de infructuosas investigaciones policíacas.

El detective Lynx se pone a las órdenes del gobernador de la isla, quien cierta noche aparece

asesinado en unión de un agente de Lynx.

El sobrino del gobernador y el policía, después de correr serios peligros, logran descubrir el refugio de los contrabandistas. Su jefe muere, y el cómplice principal, un poderoso comerciante de la isla, es desenmascarado.

Casi casados

Director: William Cameron.
Interpretes: Baerth Bellamy y Violet Hamming.
Estreno: Madrid (Avenida), 7-9-934.

Película «de miedo», Episodios de un loco que huye de un manicomio obsesionado por la idea de buscar a su mujer.

(Continuación.)

FILMOR

Boletín semanal de Información Cinematográfica publicado por la Confederación Católica de Padres de Familia.
Claudio Coello, 32.
Suscripción anual, 8,50 pesetas.

Juventud Femenina de Acción Católica

Han comenzado las clases en la Academia Nocturna de Juventud Femenina, Ciudad, 19, como al pasado año. Las jóvenes matriculadas son ya más de cien...

Las clases son: Cultura general, Labores, Corte, Mecanografía, Francés, Dibujo y Música.

Bendición de la bandera del Centro parroquial de El Bonillo

Atentamente invitadas por el Centro de El Bonillo para la bendición de la bandera e imposición de insignias que el día 12, festividad de la Virgen del Pilar...

Después de un reclutamiento afectuoso y cordial en extremo...

Casa Americana de Lubrificantes. perfectamente introducida en España necesita Representantes en las provincias de TOLEDO, CIUDAD REAL, VALLADOLID, BURGOS, ZAMORA y SALAMANCA.

tuoso y cordial en extremo y unos minutos, los suficientes para entablar conocimiento y amistad por ambas partes...

En la noche, velada de afirmación católica, declararon admirablemente las señoritas Della Gutiérrez la poeta de Gabriel y Galán «La montañesa» y María Juliana Moral «Los ciegos»...

El conflicto surgió a la hora de comer y allí fueron las disputas, alegando derechos paralelos a sus respectivos casas a las forasteras.

con la bendición de la bandera, verdadera obra de arte llevada a cabo por las jóvenes, con oportuno y elocuente discurso por la madrina...

Por la noche, velada de afirmación católica, declararon admirablemente las señoritas Della Gutiérrez la poeta de Gabriel y Galán «La montañesa»...

Tuvieron elocuentes discursos a su cargo las señoritas Josefina Gómez, Albina Solana y la presidenta del Centro señorita Josefina Sanz.

Par último, y como remate a tan simpática fiesta, se pasó en escena la comedia en dos actos «Las travesuras de Juana»...

Actos todos ellos hermanados por el entusiasmo y perfección con que se llevaron a cabo...

Será no sólo de cortés, sino ingratitud grande el no mencionar a todos los elementos que de manera más o menos directa han intervenido...

Queridas hermanas de El Bonillo: ¡seguid adelante por la ruta emprendida, que Dios os dará ciento por uno...

Más huevos y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimento una parte de huesos frescos molidos al día.

Matth. GRUBER Bilbao Madrid A. S. Mamés, 33 Ferraz, 8 Dirección postal: Apartado 185, BILBAO

Sucesos en la provincia

Vuelca un carro y resulta herido su conductor

MORA.—En el kilómetro 9 de la carretera de esta villa a Madridejos, se espantó la mula que iba enganchada en un carro del vecino de Consuegra...

Herido en rifa

CUERVA.—En un taller mecánico enclavado en la calle Totandé, de esta localidad, cuestionaron por asuntos de mujeres los individuos Teófilo Aguilera...

El agresor fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Sin propaganda no se hace famosa una casa aunque expenda mejor género que las demás de su clase.

Noticiarios radiofónicos italianos

ROMA.—Desde el 14 de octubre, y con excepción de los domingos, la Sociedad Radio Italiana transmite diariamente un amplio noticiario radiotelegráfico...

Noticiario italiano: 10,30 11,15.- 19,35 20,40. Noticiario español: 13,50 14,15.- 21,30 21,55.

Noticiario francés: 13,25 13,50.- 20,40 21,05. Noticiario alemán: 11,15 11,40.- 21,05 21,30.

Noticiario inglés: 13,00 13,25.- 19,30 19,55. El noticiario comprende las informaciones más recientes e interesantes de los varios sectores...

Las comunicaciones de Toledo

Horarios de trenes y coches de línea

Servicio de trenes entre Toledo y Madrid

SALIDA

Correo 613 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 7,45; llega a Madrid a las 9,40 (vía directa).

Omnibus 621 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 13,20; llega a Madrid a las 13,10 (vía directa).

Expreso 603 (primera y tercera): sale de Toledo a las 18,15; llega a Madrid a las 20 (vía Aranjuez).

Omnibus 623 (segunda y tercera): sale de Toledo a las 19,30; llega a Madrid a las 21,30 (vía directa).

Mixto 683 (primera, segunda y tercera): sale de Toledo a las 21,30; llega a Castillejo a las 22,15.

LLEGADA

Mixto 682 (primera, segunda y tercera): sale de Castillejo a las 7,40; llega a Toledo a las 8,30.

Omnibus 620 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 7,45; llega a Toledo a las 9,35 (vía directa).

Expreso 602 (primera y tercera): sale de Madrid a las 9,20; llega a Toledo a las 11 (vía Aranjuez).

Omnibus 622 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 14; llega a Toledo a las 15,50 (vía directa).

Correo 612 (segunda y tercera): sale de Madrid a las 19; llega a Toledo a las 20,55 (vía directa).

Servicio de autocars entre Madrid-Toledo y viceversa

Empresas Gallano, Sayalero y Continental Auto. — Centrales: Toledo, Armas, 15, teléfono 181. Madrid, Drámen, 3, teléfono 70.793.

Salida de Toledo a las nueve de la mañana, llegando a Madrid a las diez y media.

Salida de Madrid a las nueve de la mañana, llegando a Toledo a las diez y media.

Línea de Toledo a Bargas (Estación). Empresa Alegre. Salida de Toledo (Central Zocodover, 8), a las 9,15 de la mañana...

Línea de Toledo a Los Navalmorales. Pasa por Polán, Gálvez, Los Pascuales, Navahermosa, Los Navalmorales y Navalucillos.

Línea de Toledo a Torrijos. Pasa por los pueblos de Rielves, Torrijos, Val de Santo Domingo, Novés, Casilla Prada, Torre de Esteban Hambrán, Escalona, Almorox, Santa Cruz del Retamar y Maqueda.

Servicio de autocars entre Toledo-Talavera de la Reina. Empresa Gallano. Salida de Toledo, a las cinco de la tarde; llegada a Talavera, a las siete.

Salida de Talavera, a las nueve y media de la mañana; llegada a Toledo, a las once y media.

Pasa por Val de Santo Domingo, Maqueda y Santa Ollalla. Centrales: Toledo, Armas, 15, teléfono 181; Talavera, Padilla, 1.

Al hacer sus compras o al visitar a las casas que aquí se anuncian, les rogamos mencionen al periódico.

NOTICIAS Comedor de Caridad. En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan: Con comida, 209. Con cena, 178. Madres lactantes, 15. Total número de raciones diarias, 402. Transmigrantes, 0.

Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo, (200 metros, 1.500 kilociclos).

A las 21,30: Sintonía. Cartelera. — Cotizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. — Concierto. — Recital. — 22,30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. — Música variada. — 23: Fin de la emisión.

A las 13,30: Sintonía. — Cartelera. — Concierto. — Recital. — 14,30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. — Cartelera. Programa de música variada. — Novedades musicales. — Gacetas locales. — Petición de radioyentes. — 18: Fin de la emisión.

E. A. J. 2. (410,4 metros, 791 kilociclos.)

Día 23. — A las 22: Notas de sintonía. — Fragmentos de óperas. 22,50: Estampas del pasado: «El coche del tío Teja», por el cronista de Madrid Antonio Velasco Zazo. — 22,45: Música del maestro Alonso. — 23,45: Noticias de prensa. — 24: Cierre de la estación.

Día 24. — A las 22: Sintonía. «Lorenzo Garza». — «La Marchenera», M. Torroba. — «Hitos de plata entre el oro», Dank. — «Allegro», Mozart. — «Los de Aragón», Serrano. — «Ma mere Poye», Ravel. — «El mal de amores», Serrano. — «Voces de primavera», Sirauss. — «La vida en sociedad por radio», por R. Nieto. — Noticias de prensa. — 15,30: Fin de la emisión.

17,30: Notas de sintonía. — Transmisión del programa que se celebrará en el Salón María Cristina para los amigos infantiles de Radio España. — 18: Programa variado. — 19: Noticias meteorológicas. — Noticias de prensa. 19,30: Fin de la emisión.

E. A. J. 7. (274 metros, 1.095 kilociclos.)

Día 23. — 21: Carritos culturales: Centro lecciones de vulgarización lingüística. — 21,15: Concierto por el sexteto. — 22: Campanadas de Gobernación. — 22,05: «La Palabra». Diario hablado. — Recital de violín, por J. Rivera. — Continuación del concierto. — 23,45: «La Palabra». Diario hablado. — 24: Campanadas de Gobernación. — Cierre de la estación.

Día 24. — 8: Diario hablado. «La Palabra». Dos emisiones de treinta minutos. — 9: Informaciones diversas. — 9,15: Fin de la emisión.

18: Campanadas de Gobernación. — Señales horarias. — Boletín meteorológico. — «El «cucktail» del día». — Música variada. 13,30: Sexteto. — 14: Cartelera. — Cambios de moneda extranjera. Música variada. — 14,30: Sexteto. 15: Música variada. — 15,15: «La Palabra». Diario hablado. — 15,30: Sexteto. — 15,50: Noticias de última hora. — 16: Fin de la emisión. 17: Campanadas de Gobernación. Música ligera. — 17,30: «Guía del viajero». — Continuación de la

Misas de horario fijo SANTA IGLESIA GATE DRAL. — Hay misas rezadas desde las seis y media a las ocho y media, diez, once y doce. En la capilla de Reyes, a las nueve. A las nueve y cuarto en la Capilla Mozárabe con su rito.

A las nueve comienzan las horas canónicas, y terminadas, sigue la misa conventual. — PARROQUIA DE SANTA MARIA MAGDALENA. — Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve. — PARROQUIA DE SANTO

música ligera. — 18: Relación de nuevos socios. — Jueves infantiles. Un cuento breve. — Actuación de pequeños amiguillos. — Sorteo de juguetes. — 19: Cotizaciones de Bolsa. «La Palabra». Diario hablado. — Recital de obras del maestro Moreno Torroba. — 19,30: «Evocación de Fornarina», zarzuela. — 19,45: Recital de bandurria y guitarra. — 20,15: «La Palabra». Diario hablado. — Concierto.

Paludina HOHZ

Específico del Paludismo Inyectables - Comprimidos - Gotas PEDIDO EN FARMACIAS Laboratorio - CADIZ

RELIGIOSAS

Santoral Día 24. — Jueves. — Santos Rafael Arcángel; Evergisto, Pálix, obispos; Adalberto, Jenaro, pbs.; Séptimo, Fortunato, Aretas, mrs. Proclo, Maglorio, Bernardo, Calvo, oca; Martín, ab.; Marcos, monje.

Devoción al Santísimo ADORACION Y VELA AL SANTISIMO. — En la iglesia de las religiosas agustinas (Caitanas) se hace a las cuatro y media de la tarde el manifiesto del Santísimo, a las cinco y media se reza el santo rosario y a las seis se reza la estación y trisagio para terminar con la reserva.

— CUARENTA HORAS. — Tienen lugar en la iglesia de los PP. Carmelitas. — PARROQUIA DE SANTO TOMAS. — A las ocho, será la comunión de los Jueves Eucarísticos.

— JUEVES EUCHARISTICOS. Hora Santa. — Por la tarde, a las cinco y media, en la iglesia de las Caitanas, tendrá lugar el ejercicio de la Hora Santa, predicando el señor doctor don Justino Alarcón de Vera, beneficiado de la S. I. C. P.

Mes del Rosario PARROQUIA DE SANTO TOMAS. — Al toque de la oración de la tarde se hace el ejercicio del Santísimo Rosario con exposición mayor del Santísimo Sacramento.

— PARROQUIA DE SANTOS JUSTO Y PASTOR. — A las seis de la tarde exposición rosario, oración a San José, reserva y cánticos populares del Rosario.

— PARROQUIA DE SANTA MARIA MAGDALENA. — Al toque de oraciones se reza el santo rosario, haciéndose a continuación la visita al Santísimo y ejercicio del mes.

«ALAS» EMPRESA ANUNCIADORA Alcalá, 12 (planta baja). MADRID Publicidad en todos los sistemas. Proyectos y presupuestos gratis.

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad en toda clase de Obras científicas y literarias - Ilustraciones - Catálogos Facturas - Circulares - Membretes Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6. Teléfono 211. Toledo

Cementos Portland, S. A. PAMPLONA Fábricas en OLAZAGUTIA Producción anual 200.000 toneladas Los TREINTA años de éxito rotundo de la marca «Cangrejo» con su única propaganda y su absoluta garantía DIRECCION: Avenida de San Ignacio, núm. 7 PAMPLONA

Los Consejos de guerra en el Alcázar

Contra varios vecinos de Montearagón, por agresión a la Guardia civil

Ayer, a las cuatro de la tarde, se celebró el Consejo de guerra contra los paisanos vecinos de Montearagón, Moisés y Mariano González, Martín Cuevas, Lucio Gómez, Félix García y Enrique Torres, por el delito de agresión a fuerza armada.

El hecho ocurrió en las eras de dicho pueblo el 15 de noviembre de 1934. Una pareja de la Guardia civil prestaba servicio de vigilancia y orden; al pasar por las eras, sorprendió a un grupo de mozalbetes que se dedicaban a juegos, les dio el alto, y entonces se dieron a la fuga, disparando en su huida varios tiros de pistola contra la fuerza armada.

Fueron detenidos, y se les ocupó una pistola.

El fiscal retiró la acusación contra cuatro de los procesados, señalando contra Félix García, para el que pide doce años de prisión correccional, y contra Enrique Torres, para el que solicita ocho meses.

Los defensores solicitaron la absolución de sus patrocinados.

Contra nueve vecinos de Villafranca de los Caballeros, por insultos a fuerza armada

Esta mañana se ha celebrado otro Consejo contra nueve vecinos de Villafranca de los Caballeros, por el delito de insultos a fuerza armada.

El hecho ocurrió en dicha población el 28 de noviembre de 1934, en las proximidades de una laguna donde el pueblo celebra en dicho día una cacería de patos. Unos cazan y otros pasan el día de campo.

Cuestiones políticas de ideología opuesta motivaron una reyerta entre dos bandos, resultando lesionados tres individuos.

Algunos de los contendientes insultaron a las fuerzas de la Guardia civil que mantenían el orden en dicha fiesta, y a la que asistía también un delegado gubernativo, quien fue objeto también de insultos.

A uno de los procesados se le ocupó una pistola cargada y parece que otro pretendió quitar la carabina a un guardia civil.

El fiscal considera el caso como inexacto a fuerza armada, y pide para los procesados Domingo Chacón, ocho meses de prisión; Ernesto Mínguez, un año y cuatro meses; Ovidio Vargas, un año y cuatro meses; Marcelino Camuñas, tres años; Antonio Galán Fernández, cuatro años; Bernardo Patiño, cuatro años; y Germán Alberca B. tela, tres años. Ha retirado la acusación a Fermín Talavera y Gerardo Jarama.

Acusaron como defensores los abogados don José Esteban Infantes y don Angel Conde, y los coadyutores de Infantería don Antonio Gómez de Salazar, don Blas Pinar, don Emilio Alameda y don Joaquín Roldán, los cuales solicitan la absolución de sus patrocinados.

La vista de la causa continúa esta tarde. A la sesión de esta mañana asistieron numerosas personas de Villafranca.

AVISO

«La Unión» S. A. I. Fábrica de Gaseosas

Se pone en conocimiento de los señores Obligacionistas de la misma que, en Junta general celebrada el 12 de los corrientes, se acordó liquidar todas las obligaciones pendientes de amortización, quedando abierto el pago a partir del próximo día 21 en el domicilio social, Santa Isabel, 16, todos los días laborables, de cinco a seis de la tarde.—El presidente, Francisco Martín Reyes.

Excursión colectiva a Sonseca

Para asistir a las solemnísimas fiestas que tendrán lugar el próximo domingo día 27, con motivo de las Bodas de Oro del Apostolado de la Oración, se proyecta una excursión colectiva, verificándose en el mismo día la ida y vuelta, invitándose a ella de una manera especial a los hijos de este pueblo.

Las inscripciones se reciben hasta el viernes por la noche en la Cerería de Galán, Comercio, 62, donde se facilitará todo género de detalles.

Mutua de Seguros Agrícolas MAPFRE

Habiendo fallecido nuestro delegado local en la Plaza de Talavera de la Reina, don Ramón Palomeque, que tan buenos y acertados servicios ha prestado en esta Mutua, ha sido nombrado para sustituirle don Fidel Corrochano Márquez, persona que seguramente ha de ser del agrado de nuestros mutualistas, y del que fundadamente esperamos una labor beneficiosa para todos.

El delegado provincial, MIGUEL PALACIOS

De sociedad

Boda distinguida en Urdá

URDA.—En la capilla del Nazareno, Patron del pueblo, profusamente adornada con luces y flores, se ha celebrado el enlace matrimonial de la distinguida señorita Petra de Mora Fernández con el joven don Vicente Morales Sánchez Perdigón. A los acuerdos de una marcha nupcial hicieron su entrada los novios en el templo; ella, que vestía elegantísimo traje de calle, daba el brazo al padrino don Alfonso Hernández, y el novio, a la madrina. Acto seguido, el presbitero don Pablo Rivero Sánchez, primo del novio, bendijo la unión, y terminada la ceremonia, los novios y la distinguida concurrencia, entre los que recordamos a los señores don José García Puchas, don Vicente Romero («Alcalde») don Santiago M. Romero, don Paulino Martínez y don Angel Labrador Sarrano, acompañados del cura párroco don Enrique Corral y coadyutor don Antonio H. Moreno, marcharon a casa del primero, donde se levantó el acta correspondiente y fueron obsequiados por el señor Corral y padrino con habanos y licores, marchando después a Cosuegra, donde se sirvió un espléndido lunch. Eshorabuenas afectuosas.

Si quiere ver sus ingresos de día en día aumentados, procure anunciar seguido. Su causa adquirirá la importancia que sabe darle el que se interesa en propagar.

Escuela Central de Gimnasia

Necesita adquirir 13.500 kilos de carbón antracita y 300 arrobas de leña para la calefacción de esta Escuela en los meses de noviembre y diciembre del corriente.

Las bases para el concurso que termina el día 27, pueden recogerse en la Escuela.

El Coronel

El procedimiento contra los jefes revolucionarios

Prieto pide ser parte en una causa que se le instruye

MADRID.—Contra Indalecio Prieto se ha seguido una causa por la revolución de octubre del año pasado. Indalecio Prieto se refugió en Ostende y fue declarado en rebeldía. Sin embargo, se obsista en mantener diálogo con sus enajenadores. Al instructor presentó su defensor, el señor Jiménez de Asúa, un escrito en el que pedía se le tuviera por parte, pero fue desestimado. Ahora ha reproducido la petición ante el Supremo, a fin de impugnar la rebeldía. La Sala mira al fiscal y resolverá lo que juzgue pertinente.

Largo Caballero continúa en prisión atenuada

La Sala segunda del Tribunal Supremo acordó ayer tarde, prorrogar por otros veinte días la prisión atenuada del señor Largo Caballero, de acuerdo con lo solicitado por su defensor, señor Jiménez de Asúa. Se basa esta decisión en haberse estimado que persisten las razones de índole afectiva que aconsejan la concesión de este beneficio.

El anunciante no debe olvidar que una propaganda bien orientada y constante en EL CASTELLANO, es la base de un buen negocio.

CASA LABRADOR

Mazapanes, chocolates, cafés tueste natural, son sus tres especialidades

2, Magdalena, 2 — JUAN ESTEBAN — Toledo

Después del mitin de Madrid

Hospedajes sin pagar.—400 personas acuden a Gobernación en demanda de auxilio económico

Dice «A B C» de hoy:

«En la Inspección de guardia de la Dirección general de Seguridad y en las distintas Comisarias de Vigilancia de Madrid se personaron ayer numerosos industriales dueños de fondas, casas de huéspedes y pensiones, con objeto de denunciar a individuos de los que llegaron el sábado y el domingo últimos a esta capital para asistir al mitin del señor Azaña, y que han desamparado sin satisfacer el importe del hospedaje. A la vez, unos 400 individuos de los llegados a Madrid con el mismo objeto, unos a pie y otros utilizando distintos vehículos, acudieron ayer al Ministerio de la Gobernación para significar que carecen en absoluto de medios con que regresar a sus hogares.

Se nos asegura que muchos de estos últimos individuos, una vez patentizado su deseo de que se les suministre algún socorro para emprender el viaje de regreso a sus respectivos pueblos, recibieron unas cuantas pesetas, a pesar de lo cual continúan hoy en la misma situación de ayer.

En vista de ello, el Gobierno, teniendo en cuenta que se ha tratado de un acto político totalmente ajeno a él, tanto por el carácter de los organizadores como por el de los concurrentes, ha manifestado a los individuos que aspiran a volver a sus domicilios a expensas del auxilio oficial, que nada puede hacer en su obsequio. Y en cuanto a las denuncias por falta de pago de los hospedajes, de que también ha tenido conocimiento el Gobierno, serán tramitadas como todas las demás».

Se venden

100 corderas superiores Razón, León Ontalba, Bargas (Toledo).

EL CASTELLANO Teléfono 12

Muerte de una mujer de ciento cinco años en Galicia

EL FERROL.—En la parroquia de Lerage ha fallecido a los ciento cinco años de edad Encarnación Balleza Tarbes, que hasta el último momento conservó íntegras sus facultades mentales. Durante su vida sólo estuvo enferma de gripe. La muerte la sorprendió cuando estaba sentada a la puerta de su casa, mirando el sol.

Información local

Registro civil

Nacimientos.—Luis Garcés López, hijo de Luis y Mercedes, Florentino Díaz Fernández, de Pedro y Presentación; Soledad Justa Rubio y Gálvez de la Higuera.

Gerardo Pece Villanova, hijo de Angel y Milagros; Faustina Díaz Ortega, de Mariano y Paula; Ursula Sánchez Rodríguez.

Matrimonios.—Mariano Ruiz Díaz con Eloisa Gómez Patiño.

Defunciones.—Fructuoso Julián Cáceres Fernández, de cuarenta y ocho años, Hospital provincial.

Fidel Martín Ampudia, de ochenta y un años, Colegio general provincial; Felipe Casimiro Torres, de un año, Maternidad.

Señalamiento de pagos en Hacienda para el día 24

Inspector provincial de Sanidad, Enrique Bautista Labrador, Gabriel Lázos, Juan Antonio Velasco, Angel García Ochoa, delegado provincial de Trabajo, Lorenzo Rodríguez.

EL CASTELLANO Apartado 12

Nota de Gobernación sobre el atentado de ayer en Barcelona

MADRID.—El ministro de la Gobernación ha facilitado una nota que dice, que en el Consejo de ministros ha dado cuenta a sus compañeros de Gobierno de que, esta mañana unos sujetos que habían ocupado en Barcelona el automóvil del servicio público, número 39.540, desparajaron al chófer del guardapavos y la gorra, cuando se puso uno de ellos y abiendo al conductor en el fanticular de Valldorera, se fugaron con el coche. Algún tiempo después, cuando salían de su casa unos vigilantes de Prisiones, que viven en la calle de Aragón, número 57, se aparraron de este mismo coche tres individuos, que se atararon a tiros contra dichos funcionarios, matando a uno e hiriendo gravemente a otro, y dando muerte también a un transeunte.

El Consejo mostró su condeñación y se repuso por el bárbaro crimen y expresó su propósito de ser ineficaz en el castigo de estos delitos.

La viuda de Sánchez Guerra, gravísima

MADRID.—La señora viuda de Sánchez Guerra, que se encuentra enferma, sufrió ayer por la tarde una agravación tal, que hizo temer un funesto desenlace. Hoy la señora viuda de Sánchez Guerra continúa en el mismo estado de gravedad.

Incidencias locales

Casa de Socorro

Han recibido asistencia:

Pilar Rodríguez, de dieciocho años, con domicilio en la Alberquilla; le fué extraída una aguja de la mano izquierda.

Gerardo Espinosa, de siete años, Arrecogidas 1; herida contusa en el vértice de la cabeza, casual.

Teresa Domínguez, de veintiseis años, Prensa, 4; contusión en la nariz, producida al ser agredida por otra mujer en su domicilio.

Faustina García, de ocho años, Santa Bárbara, 4; herida contusa en la región frontal, por caída.

Ascensión Gutiérrez, de doce años, Venancio González, 11; esquinche del pie derecho, casual.

Lorenzo Manzanares Rubio, de siete años, Soledad, 1; herida contusa con magullamiento y abulsión de la uña del dedo anular de la mano derecha, que se produjo casualmente en su domicilio.

Rosa Rodríguez García, de ocho años, de herida en la región temporal-parietal derecha que deja al descubierto el hueso y erosiones en la pierna derecha, por nóstico reservado. Dichas lesiones se las produjo al caerse por el rodadero del paseo de Blasco Ibáñez.

Rogelio Pérez, de seis años, callejón de San Pedro, 7; herida contusa en la región superciliar derecha, casual.

Hilario Gutiérrez, de veintitrés años, cuesta de la Sal, 3; conjuntivitis química.

Francisco Martínez Díaz, con domicilio en la Posada de San José; herida contusa en la región superciliar derecha, casual.

Margarita Gutiérrez Rubio, de dieciocho años, San Clemente, 1; le fué extraído un cuerpo extraño de la mano izquierda.

Crescencia Sánchez, de veintiocho años, cuesta de la Ciudad, 5; herida cortante en la mano izquierda, casual.

Elena Mochino, de veintinueve años, Campana, 8; padecía de hemorragia dentaria.

Eugenio Guerrero, de treinta y tres años, Nueva, 8; herida contusa en el labio superior, producida con los cristales de una botella al hacer ésta explosión.

Rafael Pérez, de nueve años, Santa Ursula, 13 y 15; herida incisiva en el labio superior, casual.

Jullo Cuadra Maldonado, de nueve años, Sacramento, 3; herida incisiva contusa en el vértice de la cabeza al ser agredido.

Se venden

cajonas de madera excelente y limpia. Callejón del Moro, número 4. De ocho a doce.

Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro. Armas, 15 - TOLEDO - Telef 242

ULTIMA HORA

Comunicaciones. — Interesante nota

MADRID, 23.—El ministro facilitó una extensa nota, anunciando la adjudicación del concurso, con el oportuno asesoramiento, de modernización de estaciones radioeléctricas costeras, por el que ha recibido muchas felicitaciones.

Habla de la orden disponiendo el abono de gastos a los carteros urbanos, en el caso de traslado forzoso y que se va rápidamente al desarrollo de los proyectos anunciados y en breve se publicará lo referente al personal rural.

En otros proyectos se trabaja con gran actividad bajo la dirección del ministro.

Añade que es de lamentar que las actividades políticas desarrolladas por algunos funcionarios, en escaso número, les consuman tiempo, que debían utilizar y reclamar las necesidades del empleo. Alude a las facultades que dan las disposiciones vigentes para atajar las consecuencias de ese proceder y dice que los compañeros de los aludidos deben condenar tal conducta.

También refiere que los funcionarios del Estado que así obran impiden o cooperan desde sus puestos a la destrucción del mismo, pretendiendo escudarse con ciertas prerrogativas. Eso no prosperará. Sólo quiere que la opinión se fije en la importancia del problema y de los servicios.

Tratará con justicia sin saber la etiqueta política, pero sí el cumplimiento del deber y la labor que desarrolla.

Termina interesando que se sirva con lealtad y excitado al cumplimiento del deber.

Se reúne la minoría radical

En su domicilio estuvo reunida la minoría radical desde las once y media a la una y media.

Presidió el señor Lerroux y se facilitó una nota, en la que se dice que en la reunión, como en todas, hubo la máxima cordialidad y unanimidad absoluta.

Se examinó la cuestión planteada ayer en el Parlamento, expresándose varios criterios respecto a la actitud que corresponde y ratificando los acuerdos de la última reunión.

De la minoría habrá tres representantes en la Comisión parlamentaria y no aceptarán más cargo que el de vocales.

El viernes volverán a reunirse.

La referencia particular dice que interviniendo los señores Lerroux y Rocha, explicando su intervención, que ha merecido aplauso.

El señor Samper informó de los acuerdos adoptados últimamente.

Se discutió la proposición que debe adoptar la minoría, interviniendo los señores Rey Mora, Pareja Yébenes, Sierra Rustarazo, Alvarez Mendizábal, Arrazola y Samper, designándose como representantes en la Comisión a Arrazola, Martínez Moya y Pareja Yébenes.

Guerra

El ministro despachó con los jefes del Departamento, marchando al domicilio de Acción Popular a las doce y media, regresando al Palacio de Buenavista dos horas más tarde.

Recibió a varios diputados y comisiones.

Palacio

Se concedió audiencia a los ministros de España en Berlín y Quito, a la Junta del tricontinental de Lope de Vega y al director de la Guardia civil, entre otros jefes y oficiales.

Presidencia

Recibió el señor Chapaprieta a los informadores, preguntándole qué noticias había. Se le contestó que todo dependía de la Comisión investigadora que se nombre.

Añadió el presidente que habló con el ministro de Justicia y convinieron en el envío de los documentos para que la Comisión trabaje inmediatamente. Desea el Gobierno que cuanto antes haga informe.

También se habló de la reunión de la minoría radical, indicando que los documentos de la denuncia se recibieron por correo certificado, estando el sobre unido a la certificación que se envía a la Cámara.

Al suponer un informador que se paralizaría la labor parlamentaria, contestó al presidente negativamente. Esta tarde se reunirá la Comisión de Hacienda y ha ofrecido tres dictámenes, que se discutirán el viernes. La Cuestión de Hacienda es intangible y nada la detendrá. Habrá presupuesto el 31 de diciembre, siguiendo el en Hacienda.

Le visitó una Comisión del Circulo Mercantil para felicitarle por la labor económica.

MOLINOS

Un molino para cada trabajo. Más de 300 MOLINOS para escoger. PIDA CATALOGOS A LA FABRICA DE MOLINOS

Victor Gruber Ltda. y Cia.

Las sanciones, España y el comercio italiano

WASHINGTON.—Las autoridades del comercio internacional pronostican que si el boicot de la Sociedad de las Naciones contra Italia es efectivo, aumentará en gran proporción la demanda en el hemisferio occidental de productos españoles, a causa de la semejanza de productos entre estos dos países.

América del Norte y del Sur consumen normalmente un 20 por 100 de las exportaciones italianas, entre las cuales predominan el aceite de frutas, nueces, vinos, mercurio, pescados, quesos y tejidos.

Las cifras correspondientes a 1932, que son las últimas que se tienen sobre los detalles de las ventas italianas a los países de América del Norte y Sur, fueron de 69.832.200 dólares. Se calcula que España podrá conquistar por lo menos una tercera parte de este comercio, lo que determinaría un aumento de las exportaciones españolas en un 16 por 100, basándose también en los datos de 1932.

José de la Cuesta

Vinos y Coñacs

Puerto de Santa María